## FRE NTES POLÍTICOS

Fuerza económica. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha tenido una semana de encuentros con empresarios. En su búsqueda por aclarar el panorama económico y financiero, el mandatario se ha reunido con el ingeniero Carlos Slim y el presidente y director de BlackRock, Larry Fink, quien lidera una de las mayores firmas de inversión del mundo. Hay "amistad y coincidimos en las inmejorables oportunidades para México", dijo el primer mandatario. Tal parece que la relación entre la actual administración y el sector privado está en pleno auge para bien. Después de todo, dicen que la unión hace la fuerza, y qué bueno que el ramo empresarial y el gobierno estén del mismo lado, del de México.

Pericentro de la justicia. Querétaro se ha convertido en el punto neurálgico para la discusión en materia de justicia penal. Bajo el liderazgo del gobernador Mauricio Kuri González, el Congreso Internacional Cosmos 2023, Transparencia y Eficacia en Justicia Penal en la entidad marca el inicio de una evolución hacia un sistema de justicia penal abierto. Expertos como Manuel Atienza, Juan Jesús Garza Onofre, Juan Salgado y Jaime Cárdenas Gracia aportan reflexiones al debate. No es casualidad que Querétaro haya liderado el ranking nacional de avance en la consolidación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio por cinco años consecutivos, de acuerdo con México Evalúa. ¿Será el faro que ilumine el camino hacia una justicia más eficiente y transparente en el país?

Claridad. El informe histórico del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información
y Protección de Datos Personales (Inai) dejó mensajes
contundentes. La comisionada presidenta de este organismo autónomo, Blanca Lilia Ibarra, advirtió que
el Inai sólo milita por México. En el pleno del Senado señaló que no hay democracia que pueda vivir sin
transparencia, por lo que este instituto no tiene otra
misión que servir sin reservas a la sociedad mexicana
para garantizar sus derechos de acceso a la información y de protección de sus datos personales. Los comisionados Blanca Ibarra, Francisco Acuña, Adrián
Alcalá, Norma Julieta del Río y Josefina Román enfrentan el reto más importante de este organismo: la
defensa de su autonomía.

In memoriam. La vicecoordinadora de Movimiento Ciudadano, Mirza Flores, pidió en la Cámara de Diputados un minuto de silencio en memoria de Luis Donaldo Colosio, a 29 años del trágico magnicidio. El legado que dejó ha sido un parteaguas en México, pues su visión de un país más equitativo, justo y democrático, es un faro de inspiración para las generaciones actuales. Su compromiso con el bienestar social y la lucha contra la corrupción sigue resonando en la conciencia política mexicana, recordando la importancia de la integridad y el liderazgo en la construcción de una nación más próspera y unida. Quienes le honran tienen a Colosio en la memoria como el amigo y fuente de inspiración que para muchos fue.

Directo. En la sesión para recordar al general Ignacio Zaragoza, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, mostró su preocupación sobre las "expresiones intervencionistas" de los congresistas y miembros del gabinete del presidente Joe Biden. Puso el dedo en la llaga, pues hay desconfianza y desesperación compartida. Por un lado, los estadunidenses con cien mil muertes anuales por sobredosis de fentanilo, y por otro, México, con 35 mil muertes anuales, desaparecidos y feminicidios. A la tragicomedia binacional no hace falta echarle fuego, sino apaciguarla. El señor Creel, sin titubeos, llama a las cosas por su nombre. Con insultos no se llega a ningún lado.